

Alicante, 12 Octubre 1875.

ADELANTE.

Segun nos han asegurado personas que deben estar bien informadas, el Ayuntamiento actual, está gestionando ó piensa gestionar cerca del gobierno, para que se mejoren las condiciones de nuestro puerto, introduciendo en él una reforma indispensable, puesto que de no hacerse esa reforma, no solo veremos cagado antes de mucho el puerto, sino convertido además en una laguna infecta que puede ser para Alicante tan nociva como lo son las lagunas pontinas para Lacio.

Es indudable desgraciadamente que nuestra hermosa ciudad encierra una causa que atrae á ella con frecuencia cuantos contagios se desarrollan en la península, y no falta quien atribuye esa causa á la manera con que desaguan en el mar las cloacas de la poblacion.

No diremos nosotros que sea precisamente esa circunstancia la que determine la facilidad con que se desarrollan entre nosotros ciertas dolencias; pero es indudable que puede contribuir á ello, particularmente desde que se cerró el puerto dejando de dragarse todos los dias.

Desaguando como sucede las cloacas y atargeas de la ciudad en nuestro reducido puerto cuya estrecha boca no permite la salida de las inmundicias, es claro que ha de formarse en él un fondo cenagoso é insalubre, como por desgracia está sucediendo, no solo con grave perjuicio de los buques que anclan en él, sino tambien con riesgo inminente de la poblacion.

Ahora bien, no seria doloroso que despues de haberse construido por el gobierno, con ayuda del comercio, un puerto que ha costado inmensas sumas, viniese este á convertirse en perjuicio gravísimo del vecindario?

¿No seria triste que lo que se creyó una mejora positiva fuese una calamidad pública, por no introducirse una reforma de escaso coste, relativamente á la importancia del asunto á que nos referimos?

Es un hecho incontrovertible que los miasmas que exhala el puerto son en extremo nocivos, como lo demuestra bien claramente el haberse desarrollado en todas las cales próximas á aquel punto una pertinaz constelacion de tercianas en extremo molestas.

Ahora bien, puesto que tales son los efectos de la aglomeracion de inmundicias en el reducido espacio

de mar limitado por el muelle y contramuelle, fuerza es que antes que esos inconvenientes tomen mayores proporciones, se procure atajar el mal, pues cuanto mas se difiera el remedio, mas difícil ha de ser aplicarle.

Nosotros, ya lo hemos dicho otra vez, no sabemos á punto fijo si la rasante de la poblacion permitirá dirigir todas las atargeas á una cloaca comun que desagüe fuera del puerto, dirigiéndose al ángulo en que estaba edificado el baluarte de San Carlos. Pero existiendo hoy una ancha cloaca que siguiendo la direccion del antiguo foso desemboca en el punto que acabamos de indicar, creemos que seria fácil dirigir desde luego á ella todas las alcantarillas que parten de la mitad de la poblacion sita al Oeste. Al propio tiempo podria abrirse otro conducto de grandes dimensiones, que desaguando por el Este, fuera del puerto, diese salida á todas las alcantarillas del resto de la ciudad.

Como hemos indicado, esta reforma es de todo punto indispensable, pues la reclaman imperiosamente la conveniencia del puerto y la salud de la ciudad, y en tal concepto nos parece digno de aplauso el pensamiento de la municipalidad, de dirigirse al gobierno, pidiendo se introduzca la mejora indicada, aplicando á ella el importe del recargo que se satisface por carga y descarga desde que empezó á construirse el puerto.

Débil es nuestra voz; pero como hoy hablamos en nombre y en pró de una poblacion entera, unimos nuestra demanda á las gestiones de la municipalidad, á fin de que el Gobierno de S. M., tomando en cuenta las razones espuestas, atienda la justa peticion que se le hace en provecho de los intereses del Estado y de la salud pública. Al propio tiempo nos cumple felicitar al ayuntamiento por su excelente propósito, y nos permitimos recomendarle que no se detenga á la mitad del buen camino que ha emprendido y el cual debe seguir siempre adelante.

Aunque al ocuparnos de las próximas elecciones decíamos dias atrás que aguardábamos el dia de la contienda y que segun fuesen las condiciones del campo, entraríamos ó no en él; siendo el derecho electoral uno de los mas preciosos del hombre, y al cual no debe renunciarse en ninguna circunstancia, creemos oportuno recomendar á nuestros correligionarios de la provincia que se fijen en las listas electorales que deben haberse espuesto al público desde el dia 6 del

actual, y que reclamen su inclusion en ellas, en caso de haber sido eliminados, puesto que conviene estar prevenidos á todo evento, sea cual fuese la determinacion que adopten en las próximas elecciones los jefes de nuestro partido, cuyas indicaciones debemos seguir.

Anteayer domingo tuvo lugar en una casa de campo de nuestra hermosa huerta, una comida á la que asistieron autoridades provinciales y municipales, y varias personas de significacion politica.

Suponemos que el objeto de esta reunion seria disfrutar de algunas espansiones en el campo, descansando en él de las enojosas tareas cotidianas.

Parece que algunos hombres políticos de esta provincia se ocupan ya con alguna actividad de la cuestion electoral. Pocos, sin embargo, son los nombres de candidatos que hasta ahora ha llegado hasta nosotros, reduciéndose nuestras noticias, á lo que hemos leído en *El Diario Español* respecto á que «los republicanos de la fraccion Castelar, creen que llegará á ser elegido diputado por el distrito de Alicante el Sr. Maisonnave,» y á lo que se dice acerca de aspirar el señor Santonja á ser Senador. Los demás candidatos guardan por ahora un riguroso incógnito.

Por el señor inspector de orden público, comisionado al efecto, han sido ocupados á un vecino de Parcent, varios fusiles, entre los que hay Berdan y Remington. Tambien se encontraron al mismo en su propia casa, dos cajas de municiones.

Al regresar de Parcent el señor inspector de Orden público, sorprendió en el camino una carga de cagatillas de tabaco de contrabando cuyo género junto con los contrabandistas han sido puestos á disposicion del señor Gobernador civil.

El dia 8 por la noche fueron capturados por la guardia civil de Orihuela, en la vereda de Liorua, Cereja y Beniel, cuatro individuos, presuntos autores del robo en cuadrilla verificado hace pocos dias en Torremendo, los cuales al ser presentados á otro individuo en cuyo poder se hallaron los efectos robados, fueron reconocidos por éste como compañeros y autores del citado robo.

Por la Junta provincial de Agricultura, Industria y Comercio, se ha prorogado, como indicamos ayer, hasta el 24 del corriente el plazo para la admision de objetos con destino á la exposicion de Filadelfia. Aplaudimos tan acertada disposicion

Las siguientes lineas son de *La Correspondencia*:

«Los amigos mas intimos del señor duque de la Torre aseguran que este importante hombre público ha salido altamente satisfecho de palacio, tanto

por la discrecion con que le trató el rey, cuanto por la amabilidad con que fué recibido y despedido por el jóven monarca.

El sábado por la tarde, despues de salir de palacio el señor duque de la Torre, fué visitado por los Sres. Ulloa y Navarro y Rodrigo.

El sábado por la noche aseguraban algunos constitucionales, amigos del señor Sagasta, que este importante hombre político debe encontrarse en Madrid de mañana á pasado.»

A las anteriores lineas añade *El Diario Español*:

«En todos los círculos políticos se ha dado gran importancia á la conferencia celebrada el sábado con S. M. el Rey por el señor duque de la Torre.»

Recomendamos á nuestros amigos la lectura del siguiente suelto de nuestro estimado colega *La Iberia*, que viene á desvanecer intencionadas reticencias de los que pretenden en vano introducir la zizania en nuestro campo:

«¿A qué tantos ardidés? ¿Con qué objeto se apela un dia y otro dia á venenosas habilidades, á dañinas invenciones, cuando el tiempo está demostrando que se pierde lastimosamente todo el que en tan menguada labor se invierte? Dijo ayer un diario de oposicion que busca siempre el golpe de efecto:

«Créese generalmente que volverá á encargarse de la jefatura del partido constitucional un importante personaje que se halla un tanto retraido desde hace algun tiempo, y que se asegura ha espresado terminantemente la necesidad de que los elementos monárquico-liberales de la revolucion formen un solo grupo, cuya bandera sea la Constitucion de 1869 sin restricciones de ninguna clase.»

No hay para qué decir que el anterior suelto fué ávidamente reproducido por todos los diarios ministeriales; más, por los que, sin serlo, son decididos adversarios del partido constitucional y de *La Iberia*.

Por supuesto que la reproduccion va por todas partes seguida de estensos comentarios, intencionados y aun causticos los unos, desabridos y vulgares los otros, falsos y de mala ley todos.

¿Y para qué? Muy sencillo: para conseguir por cualquier medio hacer brotar la zizania que tan abundantemente se ha arrojado á nuestro campo, y que ha muerto sin germinar; para impulsar el desarrollo de la discordia sembrada en nuestro terreno por manos alevés, y que no ha pasado de un conato frustrado.

¡Error, señores, error! El personaje aludido en el inocente suelto que copiamos arriba, no tiene que volver, porque nunca ha dejado su puesto: está hoy donde ha estado siempre, sin que nadie ni nada le haya impulsado á abandonar el lugar que en nuestro partido le pertenece.

Si, á pesar de esto, ha adoptado de algun tiempo acá una actitud que pudiera llamarse de retraimiento, absteniéndose de ciertas exterioridades y encerrándose en los limites de una obligada reserva, debido es á recientes disposiciones del gobierno, conocidas de todo el mundo, olvidadas aparentemente solo por aquellos que tienen interés en no recordarlás en casos como el presente. No hay, pues, ese retraimiento voluntario cuya existencia se indica malévolutamente; y no siendo espontáneo no tiene la significacion que se le atribuye con el mas pernicioso propósito. Resulta de aquí que son falsas, de to-

do punto falsas las dos ideas culminantes del suelto arriba copiado. El personaje político aludido en él no tiene que volver al puesto de donde nunca se ha marchado; tampoco tiene que salir de un retraimiento que le impone una voluntad superior, y que él no adoptó por movimiento espontáneo de la suya.

Despues de esto, ¿qué queda? Suposiciones gratuitas; mas aun, reconocidamente infundadas, que no merecen los honores de la refutacion. El partido constitucional, como decíamos ayer, ha hecho en tiempo oportuno las declaraciones solemnes que de consuno le dictaron su fé politica y su dignidad. Hechos graves y públicos han confirmado posteriormente aquellas declaraciones.

Dentro de aquellas y conforme con estos está todo el partido constitucional, desde la cúspide hasta la base.

No hay necesidad de mas amplias esplicaciones.»

NOTICIAS GENERALES.

En la conferencia celebrada el viernes por el representante de la empresa de vapores Lopez y compañía con el presidente del Consejo de ministros, quedó acordada la manera de que en la semana entrante pudieran salir de Santander con direccion á Cuba 4.000 hombres.

—El general Quesada celebró el sábado una larga conferencia con el presidente del Consejo de ministros.

—El sábado salió de Barcelona con direccion á Cuba el quinto batallon de los que han de reforzar el ejército de aquella isla.

—El Sr. Bañon ha sido autorizado para publicar un periódico en Madrid con el título de *la Nueva Prensa*.

—Ha salido de Madrid D. Nicolas Maria Rivero, para Archona.

—Está acordada la supresion del subgobierno de Tafalla.

—El general Loma, que manda interiormente en jefe el ejército del Norte, continuaba el domingo en Vitoria.

—El eminente autor dramático señor García Gutierrez es el que reúne mayor número de probabilidades para ser nombrado director de la Biblioteca nacional en sustitucion del Sr. Hartzembusch.

—Desde hoy martes, empezarán á recibirse en el edificio del Sr. Indo; destinado á exposiciones de bellas artes, los objetos que deban ser remitidos á la Exposicion de Filadelfia.

—El ministro de Gracia y Justicia llevó el lunes á la firma de S. M. varios decretos referentes al personal eclesiástico.

—Al ser conducidos anteayer de Loja á Granada tres criminales convictos y confesos de varios secuestros, intentaron fugarse, viéndose obligada la guardia civil, que les custodiaba, á hacer fuego, resultando muertos los tres.

—A las dos y media de la tarde llegó el sábado á Madrid el marqués de Orovio.

—Se ha autorizado la publicacion del periódico no político satírico el *Doctor Grilla*, del ilustrado el *Sol* y del semanario *Tesoro del hogar*.

—Por noticias de buen origen se sabe que varios oficiales carlistas han sido conducidos desde los alrededores de Hernani á Tolosa, acusados de infidencia y probablemente habrán sido fusilados.

GUERRA CIVIL.

Barcelona 9 (alcance). —El *Diario de Barcelona* de hoy dá en su última hora las siguientes noticias:

la fértil vegetacion del suelo; los montes, los valles, las dilatadas praderas toman forma, y en medio de aquel inmeaso panorama, se destaca el caserío de Argel como bandada de palomas, que estiende su vuelo por los aires, formando todo el conjunto mas admirable que pudiera delinear la imaginacion mas ardiente.

¡Cuán grato es, ver la sombra de la tierra, despues de haber estado algun tiempo á merced de las rizadas aguas en un débil bagel, que arrastra el viento ó el vapor, sin tener mas techo que la bóveda del firmamento, ni mas alfombra que las brumas!

¡Gracias, Dios mio, por haber llegado con felicidad al puerto deseado!

Con razon se dice, lector amigo, que nada hay tan grandioso en el mundo como el mar; y sea porque la tierra que pisamos todos los dias nos causa enojo y no sabemos apreciar en lo que valen sus magnificencias, sea porque la realidad escude siempre los limites de nuestros cálculos, es lo cierto que en esa sábana limpia y trasparente, erizada de manojos de cristales, que saltan al menor choque, cual brillantes desprendidos de su picho, vemos remontarse el góuio á las nebulosas, y ante su inmensa pesadumbre admiramos y bendecimos el majestuoso poder del que crió tantos portentos.

Nos estraviamos: los marineros gritan, Argel... Argel... y efectivamente, llegamos á nuestro destino, al puerto donde han llegado antes que nosotros otras embarcaciones, que se hallan ancladas, bien descargando, ó recibiendo mercancías para cam-

biarlas en otros países, y entre ellos se encuentra una escuadrilla acorazada, y un navio ruso que conduce á un principe de su nacion á juzgar por las salvas de cañon que se hacen del buque y de los fuertes de la plaza.

Despues de pasar nuestros equipajes por el registro de aduanas (que dicho sea de paso es mas escrupuloso que el nuestro, pero menos molesto), me traslado al hotel de la Marina, donde despues de descansar me preparo para hacer una visita general á la poblacion, á fin de apreciarla en conjunto, sin perjuicio de hacerlo despues al detall, y al momento ávido de emociones, recorro las calles principales, los edificios públicos y demás; y á decir verdad, la primera correría fué desagradable, al ver un pueblo mas español que francés, mas hermano que extranjero; y no podia menos de suceder así, atendiendo á que sus moradores son desventurados, políticos ó criminales, que no encontrando un pedazo de pan, ni un asilo en su patria, lo buscan en la agena mas hospitalaria; y esta dolorosa impresion fué mas desagradable al recordar aquellas heroicas palabras de Cisneros al pisar el litoral africano: *Veni, vidi, vici*, y ver que el último censo arrojaba la enorme cifra de setenta mil paisanos, que habian abandonado sus hogares, los objetos mas caros, las afecciones mas queridas de la vida, y en parte por nuestra culpa. ¡Qué errores tan grandes cometemos! ¡Qué poco patriotismo demostramos al no remediar esa emigracion constante, ascendente, que se verifica por falta de trabajo, mientras América carece de brazos, y

paracion con ningunas otras, pues son los ojos mas grandes, mas negros, mas rasgados y espresivos que he visto.

Pero ¡ay lector! en medio de esas emociones que no conocia, y de esas moras y judías de tantos atractivos se echa de menos una cosa, ¡adivinas cual es? si.... si.... la patria, que lejos de ella se desarrolla un cariño grande, profundo, que nos hace ver las cosas con tintes mas risueños, y nos hace delirar por los objetos mas predilectos. Quien no ha sentido esa fuerza atractiva por el suelo amado abstrayéndose de todo lo que nos rodea, no ha estado sin duda lejos de él, de otro modo viviria por su país, por el soñaria, por él suspiraria, y como Telémaco llevaria su sombra esculpida en el fondo del alma; que aunque una misma tierra y un mismo techo nos cobije, el lugar que nos vió nacer, el árbol que nos prestó sombra, la fuente que nos ofreció sus limpias aguas, siempre tendrá mayores encantos.

¡Qué placer se siente al recibir una carta de la patria despues de una larga ausencia, encontrar un paisano que hable como nosotros hablamos, vista y piense, como nosotros vestimos y pensamos! De mi puedo asegurar, que al salir del bazar de un moro llamado Mustafá, de comprar unos dátiles y pomitos de esencia de rosa, que no tienen rival en el mundo, tropecé con un valenciano á quien desgracias de fortuna condujeron hace algunos años á esa ciudad, y tuve una satisfaccion grande, inmensa, que llegó al mayor entusiasmo, cuando me referia su historia y contratiempos, los pueblos que conocia, las perso-

La partida Nasratat detuvo ayer tarde el tren de Zaragoza en Calat, quedándose con cinco pasajeros. Acogidos á indulto en Manresa, 26; en la provincia de Tarragona, 19; en Granollers uno, y otro en Calella. El hijo de Ceuta se hallaba ayer en Santa Coloma de Queralt. Gamundi salió de Sallent hacia Castellnou perseguido por Campo, Bayle, Guitó y otras dos columnas. La primera trata de impedir á la facción el paso del río Cardener. Girona 7.—El periódico la Lucha de hoy dice que van presentados en Olot mas de 70 carlistas en lo que va de mes. Los carlistas se llevaron cuatro viajeros del coche de Figueras, entre los cuales habia un militar. Por la noche durmieron en Bañolas, ignorándose desde entonces su paradero. Añade que, noticioso el coronel Francés de que por los pueblos comarcanos de San Lorenzo, Albaña y Lliurona vagaban algunas rondas carlistas, tomó algunos puntos estratégicos, cortando los pasos con objeto de arrojar al enemigo á Francia. Al aproximarse la columna á Alvaña, una ronda carlista, compuesta de 40 hombres, huyó precipitadamente hacia Lliurona, donde tropezó con fuerzas apostadas allí. Después de media hora de fuego, los carlistas se vieron obligados á huir precipitándose por los derrumbaderos, arrojando las armas. Sobre el campo que daron nueve muertos, entre los cuales se hallaba el cabecilla Guillá. Se sabe además que tuvieron muchos heridos. Los liberales no tuvieron pérdida alguna. Las fortificaciones de Besalú se llevan á cabo con grande actividad.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR DE EL CONSTITUCIONAL.

Sr. Director de EL CONSTITUCIONAL. Monóvar 8 de Octubre de 1875. Le estrañará á V. el que por tanto tiempo haya guardado silencio, pero como podrá V. presumir, esto lo motiva el deseo de comprender en una sola carta muchos ó varios asuntos. He visto que en muchos pueblos se quejan de que el alcalde A ó B es carlista, de que la situación se ha dado á estos; pero aquí sucede lo contrario; pues el alcalde primero es federal, como lo comprueba el haber sido individuo del ayuntamiento federal que tomó posesion el 16 de Febrero de 1873. Además de este, hay otros individuos clasificados como federales, y el resto radicales, salvo alguna pequeña escepcion. Los frutos de este árbol municipal, naturalmente han de ser idénticos al tronco, como lo prueba el haberse nombrado todos sus empleados radicales, escepto al cabo primero encargado de la fuerza de consumos, y un individuo dependiente del anterior, ambos republicanos federales y miembros que fueron de los ayuntamientos que con este ca-

rácter han funcionado en esta villa en los dos años últimos. Algo mas tenia que hacerse para que el partido monárquico alfonsino y conservador en nada figurara en la cosa pública, y estos últimos dias ha quedado terminada la obra. Los alcaldes pedáneos todos ellos monárquicos han sido reemplazados por otros reconocidos como republicanos federales, atendido á que son los mismos que nombraron los ayuntamientos de este color, así es que en los distritos de la Cava fria, en el de la Romana, en el de Madasa, en el de la Cavarraza, en el de las Casas del Señor y en el Chinoslet han sido nombrados pedáneos republicanos federales, cuyos nombres omito por no descender á personalidades. Cuántas sobre estos nombramientos una anécdota á la que no sé si debo dar crédito, y es que debidos á la iniciativa del cabo primero de consumos, se extendieron las credenciales en una de las oficinas de la municipalidad, y al llevarlas á la firma del alcalde, este se negó á patrocinarlas, por lo que se tuvo que recurrir á la autoridad del primer teniente Fray Juan Perez, de la orden de Cartujos, profeso en el Convento de Portaceli, (Valencia) el que como cosa corriente estampó una J. P. al pié de cada una de ellas. Muchísimo mas pudiera decir á usted, pero no quiero entrar en vedado; en otra ocasion será tal vez mas explicito el que como siempre se repite suyo afectísimo amigo,

El corresponsal.

P. D. Acabo de saber que el ayuntamiento ha destituido á los pedáneos republicanos nombrados por el primer teniente Fray Juan Perez, reponiendo á los monárquicos.

SECCION OFICIAL

La Gaceta del domingo publica las siguientes disposiciones: MINISTERIO DE GRACIA Y JUSTICIA.—Reales decretos fecha 4 jubilandó á su instancia á D. Modesto Fuster y Arnald, presidente de sala de la audiencia de Cáceres; promoviendo á esta vacante á D. Antonio de la Cuesta y Cossio, magistrado de la de Albacete; y trasladando á esta á D. Antonio Anguita y Alvarez, magistrado de la de Cáceres, accediendo á sus deseos. —Real orden fecha 5 jubilandó á Don Francisco Orts y Perez, registrador de la propiedad de Gandia, que ha cumplido los setenta años de edad. —Indultos negados y concedidos en setiembre último. MINISTERIO DE ULTRAMAR.—Real decreto fecha 30 de setiembre disponiendo que para los efectos de la ley del notariado haya en Cuba y Puerto-Rico las siguientes notarias. Audiencia de la Habana.—Veinte notarias en la Habana: una en Alirerans, otra en Bejucal, tres en Cárdeuas, dos en Cienfuegos, una en Colon, otra en Jovellanos, dos en Guanabacoa, una

en Guanajay, otra en Güines, otra en Madruga, otra en Nueva-Paz, otra en Jarneo, seis en Matanzas, una en Consolacion del Sur, otra en Mantua, dos en Pinar del Rio, una en San Juan y Martinez, dos en Remedios, una en Moron, tres en Sagua, una en Ceja de Pablo, otra en San Antonio, otra en San Cristóbal, tres en Santa Clara, una en Esperanza, tres en Sancti-Spiritu, una en Ciego de Avila y dos en Trinidad; total, 66.

Audiencia de Santiago de Cuba.—Cuatro en Santiago, una en Guantánamo, otra en Cancey, otra en el Cobre, otra en Sagua de Tánamo, dos en Baracoa, dos en Bayamo, una en Ciguani, otra en Las Tunas, dos en Manzanillo, seis en Puerto Principe y una en Nuevitas; total, 26.

Audiencia de Puerto Rico.—Tres en Ponce, dos en San Juan de Puerto-Rico, así como en Mayagüez y en San German, y una en cada uno de los siguientes puntos: Bayamon, Caguas, Carolina, Toá-alta, Vega-baja, Aguadilla, Isabela, Larez, San Sebastian (antes Peñino), Arecibo, Camuy, Manati, Marovis, Utuado, Guayama, Arroyo, Cayey, Humacao, Fajardo, Juncos, Vieques (para la isla), Añasco, Coamo, Juana Diaz, Pánuelas, Cabo Rojo, Sábana Grande y Yanco; total, 37.

Además se dictan en el decreto reglas para la sustitucion legal de los notarios para la traslacion y nombramiento de los mismos.

MINISTERIO DE LA GUERRA.—Partes detalladas de la accion de Torá y Ardebol, de la Sellera y de la de Tremp.

DESPACHOS TELEGRAFICOS.

Agencia americana.—Barcelona 8 (oficial)—El general Campos llegó á Vich. Castells por Solsona dirigiéndose á Oñana. Gamundi huyó precipitadamente de Aiguafreda hácia Monseny, perseguido por la brigada Laso. El general Blanco llegó á Cervera. Los prisioneros de las facciones Gamundi llegaron ayer á Barcelona. Tres batallones carlistas intentaron el 5, cortar el paso á la columna Fuentes, siendo dispersados. Renace el espíritu público en todas partes. El estado de la campaña inspira una confianza general. Ayer se embarcaron 1.000 hombres para Cuba. Se presentaron á indulto 21 carlistas. Anoche en el bolsín quedó el consolidado á 16,30.

SECCION INDIFERENTE.

GACETILLAS.

Teatro.—Con éxito brillante se pusieron anteanoche en escena la magnífica comedia del Sr. Larra Bienaventurados los que lloran, y la graciosa pieza

en un acto Maruja, dirigidas por los aventajados actores D. Hernan Cortés y D. Felipe Carsi.

En ambas producciones obtuvieron merecidos aplausos, y el honor de ser llamados á la escena, el Sr. Cortés y el Sr. Carsi, que desempeñaban en ellas los papeles de protagonistas.

Los demás artistas que tomaron parte en la representacion contribuyeron á su buen éxito.

En el precioso baile La Mesinesa tambien fueron muy aplaudidos la señorita Garrigós y el Sr. Lloret. La entrada fué buena; pero el teatro estaba oscuro. ¿Cuándo se emprende la reforma del alumbrado?

Pedrisco.—Durante la lluvia benéfica que descendió en la tarde y noche del sábado último en esta capital, cayó un fuerte pedrisco en el término de Petrel, causando daños de consideracion en algunas haciendas del mismo.

Ya refresca.—Poco es, pero ya va refrescando la temperatura. Al calor sofocante que veniamos sufriendo, ha sucedido un tiempo agradable y apacible.

Percance.—Por efecto del fuerte aguacero que cayó el sábado y domingo, se obstruyó la alcantarilla de la calle de Mendez Nuñez, inundándola de agua que despedía un olor fétido.

Nuevo establecimiento.—El que se ha abierto hace poco tiempo en la calle de San Francisco, conteniendo un gran depósito de objetos de mármol, de la propiedad del inteligente y laborioso marmolista D. José Maria Olmos, es digno de que se visite, por las bien acabadas obras que en él se hallan, todas ellas del mejor gusto moderno.

Falta hacia en Alicante un establecimiento de esta índole, y sin temor de exagerar, podemos decir que puede competir con los primeros de su clase. En otro lugar de este periódico verán nuestros lectores los objetos que se espandan en el citado establecimiento.

SECCION COMERCIAL.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

Buques entrados y despachados hasta las tres de la tarde en el dia de ayer.

ENTRADOS.

De cabotaje.

Vapor Jaime I, de 239 ts., c. G. Medina, de Palma, con efectos. Vapor Augusto, de 332 ts., c. J. B. Reboredo, de Marina, con efectos.

Del extranjero.

Vapor Amalia, de 101 ts., c. J. R. Franco, de Orán, con 53 bultos y 27,800 ks. esparto á D. G. Carratalá.

DESPACHADOS.

Goleta Activa, de 115 ts., c. J. Andren, para Barcelona y San Feliu, con 124,900 ks. trigo y 112 bultos corcho. Vapor Augusto, de 332 ts., c. J. B. Reboredo, para Tarragona y escala, con efectos.

SECCION LOCAL.

Direccion del sindicato de riegos de la huerta de Alicante.

D. Ramon de Velasco y Navarro, director del Sindicato de Riegos de la huerta de Alicante.

Hace saber: que habiéndose formado las tres listas prescritas por el Reglamento aprobado en 24 de Enero de 1865, conforme á lo dispuesto en los artículos 12, 14 y 49 del mismo, se anuncia al público que quedan desde esta fecha hasta el 12 del corriente, fijadas en la antesala de la oficina de esta Direccion, plaza de Quijano, (antes de San Agustín) núm. 6, con arreglo al artículo 16 del espresado Reglamento.

Alicante 1.º Octubre de 1875.—Ramon de Velasco.—El vocal-secretario, Ramon Alberola.

REGISTRO CIVIL DE ALICANTE.

ESTADO de las anotaciones hechas en el mismo desde las doce del dia 10 de Octubre hasta igual hora del 11.

DEFUNCIONES.

Table with columns for Total, Abogados, Niños, Solteras, Viudas, Casados, and a row of numbers: 1, 1, 1, 1, 1, 3.

NACIMIENTOS.

Varones... 3 Hembras... Comprende el estado anterior el caso de la poblacion, los arrabales, los caserios del Campello, Tabarca y Santa Faz, y las partidas rurales de Alooraya, Burguñó, Font-Calent, Moralet, Rebollado, Tángar, Vallonga y Verdegás.

BOLETIN RELIGIOSO.

SANTO DE HOY.—Ntra. Sra. del Pilar, SANTO DE MAÑANA.—S. Eduardo.

CULTOS.

Mártes.—En las Agustinas, á las ocho misa de renovacion.

ESPECTACULOS.

TEATRO PRINCIPAL.—Funcion para hoy.—A las siete y media, el drama en cuatro actos, El tanto por ciento. El baile, La Fantasia Española. Y la pieza en un acto, Las pesquisas de mi suegro. Entrada general 3 rs.

ALICANTE:

IMPRENTA DE GOSSART Y SEVA. plaza del Progreso, 5.

SECCION DE ANUNCIOS.

COLEGIO POLITÉCNICO DE SAN JOSÉ,

DIRIGIDO POR el Pbro. D. Antonio Sanchez Alcaraz, calle de Bailen, número 15, Alicante.

Instruccion primaria elemental y superior.—Segunda enseñanza conforme en un todo con los programas, reglamentos y disposiciones legales vigentes, que comprende los estudios generales hasta obtener el grado de Bachiller.—Estudios de aplicacion á la agricultura, industria y comercio.—Clases de preparacion para el ingreso en las carreras especiales del Estado, civiles y militares.—Gimnasia, Música, lenguas Francesa é Inglesa, Dibujo lineal, de paisajes, adorno y de figura.—Letra inglesa y de adorno.—Teneduría de libros y contabilidad general por partida doble.

Se admiten á la matricula alumnos internos, medio-pensionistas y externos.—Se facilitan reglamentos y prospectos á las personas que se dignen pedirlos á la Direccion del Establecimiento.

PERFUMERIA.

De las mas acreditadas fábricas del pais y extranjero se acaba de recibir en el establecimiento de José Maria Parreño, Mayor, 26, un completo y variado surtido en pomadas, jabones, extractos, aceites, agua de Colonia y vinagres y todos los artículos que se venden en este ramo.

CABOTAJES IMPERMEABLES.

Curadís radicalmente con las píldoras febrífugas infalibles de Fernandez, sin recidivas ni trastornos; sin necesidad de dejar el trabajo y sin precauciones ni privaciones y aunque sea mojándose y entre nieve, calor, etc. y comiendo lo que se quiera. Son conocidas en todo el orbe y rivalizan con todos los remedios obteniendo el triunfo en el Torneo antifébril del sitio de Cartagena; abren el apetito, devuelven el color natural y hacen refractaria á la economia del individuo al miasma palúdico, evitando así el que vuelvan las calenturas. Caja para duos de 81 píldoras, 24 reales. Para benignas de 40 píldoras, 12 rs., librando 27 ó 15 rs. al autor, Pablo Fernandez, Madrid, Pontejos, 6, se remiten la caja grande ó chica certificadas á vuelta de correo. Remitiendo 114 reales se mandan certificadas seis cajas grandes ó doce chicas ó tres grandes y seis chicas.—Se evacuan las consultas sobre padecimientos de intermitentes.

Madrid, farmacia general española de Pablo Fernandez Izquierdo, calle de Pontejos, núm. 6 y Calzada de Oropesa (provincia de Toledo), Viuda de Fabian Fernandez.—Torrevieja, D. Antonio Torregrosa.—Alicante, Soler, plaza de San Cristóbal, núm. 12.

PARAGUAS.

En el establecimiento de José Maria Parreño, calle Mayor, núm. 26, se ha recibido un completo y variado surtido de paraguas de seda, de lana y algodón, á precios sumamente arreglados.

VENTA.

Se vende un huerto situado en el término de San Vicente del Raspeig, llamado de la Coronela, con casa, noria, tres balsas, cercado de pared y de doce tahullas poco mas ó menos, plantado de frutales.

Para mas pormenores dirigirse á don José Jover y Bronat, plaza de S. Francisco, número 2.

COLEGIO LA EDUCACION

dirigido por DON ANTONIO SEGURA ESCOLANO,

con la cooperacion de ilustrados profesores calle de Bailen, 11, y de Villegas, 1, ALICANTE.

Instruccion primaria en sus tres grados: párvulos, elemental y superior.—Asignaturas comprendidas en los estudios generales para obtener el grado de Bachiller en Artes.—Clases preparatorias para carreras especiales.—Lengua francesa.—Teneduría de libros.—Enseñanza de sordo-mudos.—Clases de adorno: caligrafía, música, piano, violin, dibujo lineal, natural, paisaje, etc.—Gimnasia higiénica etc.—Exámenes mensuales y semestrales.—ALUMNOS INTERNOS, MEDIO-PENSIONISTAS Y ESTERNOS.

Para mas pormenores, las personas que gusten podrán dirigirse al mismo Establecimiento en donde se les facilitará los prospectos, reglamentos y demás datos que solicite.

